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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Bildung und Soziales der Gemeinde Nottuln am 24.05.2022. 
 
Sitzungsort: Forum des Rupert-Neudeck-Gymnasiums, St. Amand-Montrond-Str. 1, 

48301 Nottuln 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:43 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende/r 

Arnd Rutenbeck CDU    

Ratsmitglieder 

Waldemar Bogus UBG    

Martin Gesmann CDU  ab TOP 3 

Richard Mannwald Bündnis 90/Die Grünen    

Georg Schulze Bisping CDU    

Heinz Siehoff SPD    

Sachkundige/r Bürger/in 

Markus Lunau CDU    

Martin Seifert CDU  ab TOP 3 

Holger Zbick SPD    

Stellvertr. Ausschussmitglieder 

Paul Leufke CDU  für Frau Theopold 

Teilhabebeauftragte/r 

Maria Dörndorfer    
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Stellvertr. sachk. Bürger/in 

Britta Demming FDP  für Herrn Wrobel 

Annette Müller Bündnis 90/Die Grünen  für Frau Schürkötter 

Vertreter der Kirchen 

Carola Ansmann    

Vertreter der Schulen 

Jutta Glanemann    

Heinrich Willenborg    

Von der Verwaltung 

Doris Block    

Benedikt Gellenbeck    

Als Gast 

Karin Greßkämper Schulen  zu TOP 4 

Udo Lösel Schulen  zu TOP 4 

Ulli Messing Teilhabebeirat  zu TOP 3 

Ursula Wippich Schulen  zu TOP 4 
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In der heutigen Sitzung des Ausschusses für Bildung und Soziales der Gemeinde Nottuln wird 

verhandelt und beschlossen wie folgt: 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Rutenbeck, begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die Gäste, 

Vertreter der Presse sowie des lokalen Teilhabekreises und stellt die ordnungsgemäße Einberu-

fung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 

Er gratuliert im Namen des Ausschusses Herrn Udo Lösel zu seiner Ernennung als Schulleiter der 

St. Martinus-Grundschule Nottuln und überreicht ein kleines Präsent. 

 

 

 2 Mitteilungen 

Frau Block berichtet, dass zur Digitalisierung der Schulen ein weiterer Kollege in der EDV-

Abteilung der Gemeinde Nottuln zum 01.05.2022 eingestellt werden konnte.  

Außerdem informiert sie über die Absicht, einen Nachtragshaushalt im Haupt- und Finanzaus-

schuss einbringen zu wollen. Grund hierfür sei die Planung und der Bau einer sogenannten „OGS-

Kita“ im Bereich der St. Martinus-Grundschule und der Bau einer weiteren Obdachlosenunterkunft 

im Ortsteil Appelhülsen. 

Im Anschluss wird Herr Benedikt Gellenbeck einstimmig als stellvertretender Schriftführer dieses 

Ausschusses bestellt. 

 

 

 3 Jahresberichte der Teilhabebeauftragten, Frau Dörndorfer, und des 

Vorsitzenden des Teilhabebeirates, Herrn Messing 

Vorlage: 018/2022 

Frau Dörndorfer hält in ihrer Funktion als Teilhabebeauftragte ihren Jahresbericht, der dem Pro-

tokoll als Anlage Nr. 1 satzungsgemäß in Schriftform beigefügt wird.  
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Bevor Herr Messing in seiner Funktion als Vorsitzender des Teilhabebeirates seinen mündlichen 

Bericht hält, erkundigt er sich danach, warum die damaligen Anregungen des Lokalen Teilhabe-

kreises nicht mit auf der heutigen Tagesordnung stünden. Herr Gellenbeck erklärt, dass die Mit-

teilung über die Bereitschaft zur Teilnahme nach Corona erst so spät bei der Verwaltung einging, 

dass die damalige Vorlage nicht mehr hätte aktualisiert werden können. 

Herr Messing beklagte, die vor allem Corona bedingten verminderten Veranstaltungen und die 

rückläufige Teilnehmerzahl in den Beiratssitzungen. Er erklärt, für das Amt des Vorsitzenden des 

Teilhabebeirates nicht wieder kandidieren zu wollen. 

Herr Rutenbeck bekräftigt die seiner Zeit bereits von Frau Jürgens ausgesprochene Einladung des 

Lokalen Teilhabekreises. 

Es folgt eine rege Aussprache, in der unter anderem die stärkere Gewinnung des Ehrenamtes, 

auch in diesem Bereich und insbesondere für den Teilhabebeirat, einen breiten Raum einnimmt. 

Während die Gemeinde Nottuln die Stelle der Ehrenamtskoordinatorin mit Frau Kalkhoff wieder-

besetzen konnte und im neu gebildeten „Ausschuss für Kultur, Sport und Ehrenamt“ diesen Be-

reich noch verstärkt akzentuiert hat, hat das Stift Tilbeck GmbH hierzu einen Förderantrag an den 

Landschaftsverband Westfalen-Lippe gestellt. Herr Mannwald nennt das Beispiel einer „Ehren-

amtsbörse“. Herr Rutenbeck weist auf die beabsichtigte Vernetzung auf Kreisebene hin.  

 

Beschluss: 

Die Berichte werden zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis:   
 

Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

zur Kenntnis genommen 

 

 

 4 Bericht der Schulleitungen 

Vorlage: 078/2022 

Auf Vorschlag des Ausschussvorsitzenden wird zunächst aus dem Primarbereich berichtet. Frau 

Greßkämper übernimmt die Berichte für die Astrid-Lindgren-Grundschule, die St. Marien-

Grundschule und die Sebastian-Grundschule. Herr Lösel informiert aus Sicht der St. Martinus-

Grundschule. Es wird jeweils insbesondere auf die Besonderheiten des Schullebens während der 
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Corona-Pandemie, die Personal- und Raumsituation, die Klassenbildung und den Stand der Dig i-

talisierung eingegangen. 

Frau Block informiert über den aktuellen Stand der Bestandsanalysen an den Grundschulen, die 

auch vor dem Hintergrund des Rechtsanspruchs auf einen Betreuungsplatz im OGS-Bereich 

durchgeführt werden. Demnach kristallisiert sich der größte Handlungsdruck im Ortsteil Nottuln 

heraus. Während die alte Bausubstanz, das Raumkonzept einer nur 2,5-zügigen Grundschule und 

die fehlende Barrierefreiheit an der Astrid-Lindgren-Grundschule Handlungsbedarf aufzeigen, sind 

Planungen für die St. Martinus-Grundschule bereits dahingehend konkretisiert, als hier eine soge-

nannte „OGS-Kita“ nach dem Modell in Appelhülsen entstehen soll (Zusätzlicher Baukörper, zu-

nächst als Kindertagesstätte, dann für Zwecke der Offenen Ganztagsschule genutzt). Vor dem 

Hintergrund der Schülerzahlen muss überlegt werden, ob die Astrid-Lindgren-Grundschule drei-

zügig ausgebaut werden soll, um dem Bedarf im Ortsteil Nottuln auch auf Dauer sicher zu stellen 

und um nicht an mehreren Schulen gleichzeitig investieren zu müssen. 

Außerdem wird diskutiert, den Schülerhaushalt wieder jährlich und evtl. sogar mit höherem Bud-

get auszustatten. Eine abschließende Entscheidung wird nicht getroffen. 

Es folgt der Bericht von Herrn Willenborg für die Liebfrauenschule. Auch seine Schwerpunkte 

liegen im Bereich der Bewältigung der Corona-Pandemie und deren Folgen, die Personal- und 

Raumsituation, die Digitalisierung und Beiratsarbeit. Im Anschluss stellt sich Frau Britt, Schulsozi-

alarbeiterin an der Liebfrauenschule, im Ausschuss vor. 

Abschließend berichtet Frau Glanemann für das Rupert-Neudeck-Gymnasium. Sie geht u.a. auf 

die verschiedenen Facetten der Schulentwicklung (Raum- u. Personalsituation, Schulprofil, Digita-

lisierung, Integration und DAZ-Klasse, Kooperation mit Schulträger und anderen Schulen, etc.) 

ein. 

 

Beschluss: 

Die Berichte der Schulleitungen werden zu Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis:   
 

Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

zur Kenntnis genommen 
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 5 Mittelfristige Entwicklung der Schülerzahlen in der Gemeinde Nottuln 

Vorlage: 068/2022 

Frau Block erläutert die Sitzungsvorlage. Sie geht insbesondere auf den Anstieg der Grundschul-

anfänger, die bereits zuvor skizzierte Idee des dreizügigen Ausbaus der Astrid-Lindgren-

Grundschule, die sich abzeichnende Tendenzen einer dreizügigen Liebfrauenschule (mit mögli-

chen Abweisungen von Schülerinnen und Schülern) und eines dreizügigen Gymnasiums ein. 

Anfragen der Ausschussmitglieder werden von der Verwaltung beantwortet. 

 

Beschluss: 

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis:   
 

Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

zur Kenntnis genommen 

 

 

 6 Sozialdaten 2012 - 2021 

Vorlage: 066/2022 

Herr Gellenbeck erläutert die Vorlage. Durch den Flüchtlingsstrom aus der Ukraine und den be-

schlossenen Rechtskreiswechsel vom Asylbewerberleistungsgesetz in das SGB II werden sich die 

Fallzahlen dieser Bereiche stark verändern. Mit Blick auf die sehr angespannte Unterbringungssi-

tuation mahnt er den Kapazitätsausbau gemeindlicher Unterkünfte wie auch die Ausweitung des 

privaten und sozialen Wohnungsbaus an. Er bekräftigt seine diversen Aufrufe, der Gemeinde frei-

en, dauerhaft verfügbaren Wohnraum zu melden. Zum Abschluss erfolgt sein Hinweis auf die 

dynamische Entwicklung im Kindertagesstätten-Bereich. Fragen der Ausschussmitglieder werden 

von der Verwaltung beantwortet. 

 

Beschluss: 

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 
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Abstimmungsergebnis:   
 

Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

zur Kenntnis genommen 

 

 

 7 Verschiedenes 

Herr Bogus erkundigt sich nach dem Dauerthema öffentliche Toiletten in der Gemeinde.  

 

 

 

 

     

Arnd Rutenbeck  
Vorsitzender 

  
 

 Benedikt Gellenbeck 
Schriftführer 
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